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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

Сердце чистое
сотвори во мне,

Боже, и дух правый
обнови внутри меня.

Псалом 50:12
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История, произошедшая на горе Преображе-
ния, остаётся актуальной и по сей день для каж-
дого верующего. Всматриваясь в события тех 
далеких дней, мы можем черпать драгоценные ис-
тины для своей духовной жизни. Давайте же вме-
сте внимательно прочтём тексты евангелистов, 
повествующих о той удивительной ночи.

Время
Прежде всего бросается в глаза то, что Иисус взял 

с Собой на гору для молитвы трёх апостолов: Петра, 
Иоанна и Иакова. В Новом Завете не так много слу-
чаев, когда упоминаются эти трое из учеников 
Иисуса. Именно их Господь взял на молитву при вос-
крешении дочери Иаира, им предложил разделить 
Свои гефсиманские борения, и они же оказались 
участниками той памятной ночи, когда самые влия-
тельные святые Ветхого Завета вошли в собеседова-
ние с Иисусом.

Очевидно, что Иисус брал этих троих в определён-
ных случаях, когда нуждался в особой поддержке. 
Первый раз мы видим этих учеников на воскрешении 
дочери Иаира. Это было первое чудо воскрешения. И 
как всё первое бывает трудным, так и это. Да, потом 
были и воскрешённый сын вдовы из Наина, и Лазарь, 
но на первом сражении со смертью Иисус пожелал 
иметь поддержку Своих учеников.

В Гефсимании, за несколько часов до ареста, со-
знавая все предстоящие мучения, Иисус также про-
сит провести с Ним это время Петра, Иакова и 
Иоанна. Но чем же знаменателен момент, связанный 
с событиями на горе Преображения? Какая духовная 
ситуация сложилась в предшествующие дни? И если 
Ему здесь требовалась поддержка, как и в тех двух 
случаях, то в чём?

Читая строки Писания, мы видим, что время, в 
которое совершилось всё, о чем мы рассуждаем, не 
было для Иисуса простым. Все три синоптических 
евангелиста — Матфей, Лука и Марк — непосред-
ственно перед описанием событий Преображения 
располагают материал об исповедании Петра, когда 
он признаёт Иисуса Божьим Сыном и посланным Мес-
сией.  «Не плоть и кровь открыли тебе это, но Отец 
Мой, сущий на небесах!»  — именно таким восклица-
нием отреагировал Иисус на долгожданное прозре-

ние апостолов на Свою миссию (Мф. 16:17). Именно с 
этого знаменательного исповедания, как пишут 
евангелисты, Он  «начал учить их, что Сыну Челове-
ческому много должно пострадать, быть отвержену 
старейшинами, первосвященниками и книжниками, и 
быть убиту, и в третий день воскреснуть» (Мк. 8:31).

Иисус словно дожидается этого признания от уче-
ников, с этого момента начиная открывать им необхо-
димость Своих будущих гонений, крестных мук и 
смерти. Говорить об этом ранее было бы неуместным, 
так как только сошедшее с небес откровение о месси-
анстве Иисуса открывало смысл предстоящих страда-
ний. И очевидно, что время, когда Иисус  «говорил о 
сём открыто»  (Мк. 8:32), является непростым для 
Господа временем. То, что раньше лишь подразуме-
валось, лишь жило до сего момента в тайне Его серд-
ца и озвучивалось только в сокровенном общении с 
Отцом, — теперь было обнародовано и вынесено во 
свет. И сами эти мысли, многократно озвучиваемые, 
как можно догадаться исходя из понимания челове-
ческой природы Иисуса, были весьма тяжки для 
Него. Но теперь к этому прибавилась и возможность 
влиять на эти мысли со стороны тех, кто это слышал. 
И первая же стрела была незамедлительно пущена 
из уст апостола Петра, когда он, по-человечески со-
страдая Христу, стал для Него соблазном (см.  Мф. 
16:23). Можно только догадываться, на какие ещё 
ухищрения и уловки шёл дьявол, пытаясь угнетать 
Иисуса в это время манифестации предстоящей 
Голгофской жертвы. Тяжесть мыслей о смерти на 
этом начальном этапе, так же как и на финальном, в 
Гефсимании, могли явиться причиной Его нужды, во-
первых, в усиленной молитве, а во-вторых, в под-
держке со стороны этих трёх апостолов.

Итак, мы можем с большой долей вероятности 
предположить, что Иисус в те дни был тесним мыс-
лями о смерти, о тех издевательствах, которые Ему 
предстояло испытать, о жестокости которых Он 
только догадывался, читая псалмы и писания проро-
ков. Он нуждался в подкреплении от Своего Небес-
ного Отца, в утешении с неба и в утешении с земли, в 
виде участия друзей.

Обстоятельства
Два евангелиста — Матфей и Марк — не

ПРЕОБРАЖЕНИЕ ГОСПОДНЕ

Гора Преображения
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открывают всех подробностей происшедшего, созда-
вая ощущение того, что Иисус поднялся с апостолами 
на гору, незамедлительно преобразившись перед ни-
ми, при участии Моисея и Илии. Но благодаря Луке 
нам открывается более детальный взгляд на со-
бытия, который позволяет увидеть происшедшее под 
несколько другим углом.

Лука сообщает о том, что апостолы «отягчены были 
сном; но, пробудившись, увидели славу Его и двух 
мужей, стоявших с Ним»  (Лк. 9:32). Вполне можно 
представить, что в начале у Иисуса была совместная 
молитва со своими учениками, пока у тех хватало сил 
продолжать молиться. Но как это случилось и в
Гефсимании, дневная усталость стала сказываться 
на апостолах, и их постепенно клонило в сон.
Иисус продолжает молиться один. Сколько? Очень 
трудно предположить. Возможно час, а возможно 
два или более. Он продолжает бороться до 
результата, ради которого Он и взошёл на эту гору. 
Он нуждается в поддержке, в утешении о предстоя-
щих муках, в силах для дальнейшего служения. И он 
достигает всего этого!

Результат
Мне представляется, что всё происшедшее в 

результате этой молитвы было ответом Бога на нуж-
ду Иисуса. Читая этот текст в пору моего обращения, 
я всегда видел некое парадное шествие на гору, в хо-
де которого Иисус Сам запланировал преобразиться 
и показаться ученикам в Своём Божественном стату-
се. А Моисей и Илия только украшали своим присут-
ствием миг преображения. Сейчас же, годы спустя, я 
смотрю на это иначе. Иисус, идя на гору, не планиро-
вал что-то кому-то показывать. Ему трудно, крест 
стал явным как никогда, и дьявольские стрелы, же-
лающие отвратить от Голгофы, стали сыпаться в Его 
сторону одна за другой. Он нуждается в помощи От-
ца, нуждается в поддержке друзей. Глубокая ночь. 
Он молится, чувствуя поддержку Петра, Иоанна и Иа-
кова. Но вот друзья засыпают один за другим. Иисус 
находится в борении и, возможно, как и в Гефсима-
нии, старается молиться ещё усердней… До ответа 
от Отца… Пока не будет подано утешение с Неба…

И в какой-то момент этой борьбы является победа! 
И если в Гефсимании через поры Его кожи сочилась 
святая Кровь, то здесь, еще на первом шаге к Голго-
фе, каждая клеточка существа Иисуса просияла Его 
божественной природой! Палестинская ночь была 
разорвана этим ярким светом, потому что прежде 
ночь духовная была побеждена Его верой! Бог отве-
тил Своему Сыну так, как Тот этого заслуживал. И 
два самых ярких праведника Ветхого Завета пред-
стали Ему. Моисей – лучший из вождей и 
законодателей, и Илия — лучший из пророков. Обра-
тите внимание на предмет разговора, концовку кото-
рого захватили пробудившиеся апостолы. Как 
сказано в Евангелии,  «явившись во славе, они гово-
рили об исходе Его, который Ему надлежало 
совершить в Иерусалиме»  (Лк. 9:31) Именно этот 
тяжелый и кровавый исход с полной чашей скорбей 
за грехи человечества и был предметом Его молитвы. 
И мог ли Небесный Отец утешить Своего Сына лучше, 
чем послав Ему лучших из Своих слуг, чтобы они, 
явившись, укрепили Его, указывая Ему не только на 
предстоящие страдания, но и на последующую за ни-
ми славу. И сами они, некогда претерпевшие многие 
страдания и поругания от народа, предстоя пред Ним 
в ослепительной славе Небес, теперь являлись 

живым свидетельством победы Божьей верности в 
жизни тех, кто послушен Ему!

Вывод
Как часто мы, дорогие братья и сестры, подобно 

апостолам, сдаемся в наших искушениях и тревогах, 
не дожидаясь Божественного утешения и избавле-
ния! Достижение таких побед лежит в тех областях, 
за которыми уже не может простираться немощь на-
шей плоти, а только веление и влечение Духа. 
Многих чудесных ответов и утешений небесных мы не 
дождались, просто «проспав». Мы слишком рано сво-
рачиваем нашу борьбу, делая поспешное заключение, 
что «на сегодня хватит»! У нас всегда есть на то 
оправдание: груз дневных забот, физическое утомле-
ние, немощи и болезни плоти. Потому так много по-
ражений, падений и разочарований в нашей 
христианской жизни.

Так много «заменителей» Божьей поддержки при-
няли мы от мира. Развлекательные передачи отвле-
кают от печальных мыслей, околохристианская 
болтовня с друзьями подменяет усиленную молитву, 
а возможность забыться в отдыхе увела нас от 
подлинно Божьих побед. Такое ощущение, что мир-
ской принцип «ляг, поспи, и все пройдет» на полном 
серьезе принят сегодня воинами Христовыми на во-
оружение. Но не так учит нас Божье Слово. А оно, 
как и две тысячи лет назад, продолжает утверждать 
прямо обратное: «Не ложись, не спи! Бодрствуй и 
молись, чтобы не впасть во искушение, и тогда 
увидишь Божью славу!». Так было у Иисуса на всей 
дистанции от горы Преображения до Голгофы, так 
будет и у нас, если не хотим услышать, как некогда 
услышали ученики: «Вы всё еще спите и почиваете?… 
Вот приблизился предающий!»

Сергей Александрович Лагуткин
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«Когда же начнет это сбываться,
тогда встаньте и поднимите головы ваши,
потому что приближается избавление ваше»
(Лук.21:28).

Какие же чудные люди христиане!.. Однако верное 
понимание этого восклицания зависит от правильной 
постановки ударения во втором слове. В одном слу-
чае получится, что христиане удивительные люди в 
самом позитивном смысле, в другом же – ненормаль-
ные.   Акценты имеют   огромное значение в нашей 
скоротечной жизни — только бы мы умели их пра-
вильно расставлять! Так и Христос рассказал учени-
кам о признаках последнего времени и об их 
обязанности быть готовыми к Его приходу и поставил 
акцент на самом главном — поднять голову как мож-
но выше и ожидать скорого избавления. От этого бу-
дет зависеть наше вечное благополучие или наше 
глубокое несчастье.

Христос говорил, что политическая и экономиче-
ская нестабильность в мире, рост безнравственности 
и  лжеучений, а также усиление гонений на святых – 
все это оторвет христиан от стараний кардинально 
изменить весь мир, лежащий во зле. Хорошо, если 
изменятся некоторые. Когда-то верующие многое 
сделали для его блага: боролись против рабства, 
нищеты, неверия, социальной несправедливости, но, 
в конечном счете, их старания принесли ничтожные 
плоды. Обратились к правде лишь немногие. Боль-
шинство так и осталось на широком и гибельном пути. 

Более того, грешники  ненавидели праведных и гнали 
их. Пришествие Господа не только избавит верующих 
от ненависти этого мира, но и положит конец его су-
ществованию в нынешнем виде.

В юности я много слышал о  мировом духовном про-
буждении перед пришествием Христа и ожидал его. 
Я был бы рад, если бы оно наступило, но потом я 
обратил внимание, что, согласно учению апостола 
Павла, перед явлением Господа преобладающей 
тенденцией будет лозунг: «Не учите меня, как жить 
— я сам разберусь, во что верить».  Таким образом, 
Библия пророчествует не о массовом  пробуждении в 
конце времен, а о массовом заблуждении. Мир станет 
во сто крат хуже, чем был во времена апостолов.

К сожалению, не все христиане видят обречен-
ность грешного мира и все еще глядят вниз, надеясь 
его исправить. В начале 90-х годов на прием к пред-
седателю ВСЕХБ Василия Ефимовича Логвиненко 
пришли некие (ино)странные христиане и принялись 
его наставлять в «неверном понимании текущего мо-
мента»: «Христа ожидать не нужно: Он придет не-
видимым образом через ООН и правительства, куда 
христиане обязательно проникнут и через свое влия-
ние установят царство Божие на земле». Василий 
Ефимович объяснил этим наивным людям, что он 
понимает Писание буквально: «Христианам не удаст-
ся никоим образом   реанимировать разлагающееся в 
грехах мировое сообщество».

Поднимите головы ваши!
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Верите ли вы, что наш мир обречен? Уходит ли 

ваша энергия на развитие и углубление ваших вза-
имоотношений с Господом  или вас более всего забо-
тит отстрел кроликов в Австралии или судьба 
бездомных собак? Позволяете ли вы миру развлекать 
вас и кормить духовной отравой? Осознаете ли вы 
свою чуждость миру? Желаете ли скорейшего явле-
ния Господа?

Кажется, по-другому и быть не должно у веру-
ющих! «К небесам, к небесам   я поднял свой взор, я 
знаю много близких там, я ж в мире до сих пор» — 
пелось когда-то в наших церквах. Однако вот, что я 
вижу теперь: нет и в помине Совета по делам ре-
лигий и уполномоченных от него, запрещавших   про-
поведовать и петь о втором пришествии Христа. Но 
почему-то их запреты исполняются: уже с кафедр не 
проповедуется ожидание скорой встречи с 
Господом,   не   поются и гимны на эту тему. Чем 
ближе пришествие к церкви, тем дальше она от него. 
Зато на щит подняты другие доктрины –  материаль-
ное преуспевание, исцеления, языки… Зато 
произошла политизация некоторых служителей, меч-
тающих построить новый мировой порядок, баллоти-
роваться в парламент,   подружиться с власть 
имущими. О, этот пагубный взгляд вниз!..

Но кто действительно оторвал свою голову от мир-
ской и религиозной грязи и смотрит вверх, тот хотя 
краешком   глаза невольно видит творящееся безза-
коние, все же, главным образом, сосредоточен на 
ожидании Христа, грядущего на облаках небесных!

Пришествие Христа   принесет полное избавление 
от мира скорби, греха и смерти, но очень важно его 
встретить готовым. Любите ли вы Спасителя? Имеете 
ли уверенность на встречу с Ним? Очищаетесь ли от 
постоянно липнущего греха? Участвует ли в  молитве 
ваше сердце или она носит ритуальный характер?
Молитва должна приносить утешение, размягчение и 
умиротворение   сердца,   к ней должно тянуть душу. 
Умеете ли вы выкраивать время для молитвы? Я 
говорю об этом потому, что Христос сказал: «…итак 
бодрствуйте во всякое время и молитесь, да сподоби-
тесь избежать всех сих будущих [бедствий] и пред-
стать пред Сына Человеческого» (Лук.21:36). Без 
активного предстояния в молитве встретить Христа-
невозможно. Смотрите же вверх!

Ожидая Христа, нужно спасать людей. Христос 
призывал учеников: «Не говорите ли вы, что еще че-
тыре месяца, и наступит жатва? А Я говорю вам: 
возведите очи ваши и посмотрите на нивы, как они 
побелели и поспели к жатве. Жнущий получает 
награду и собирает плод в жизнь вечную, так что и 
сеющий и жнущий вместе радоваться будут, ибо в 
этом случае справедливо изречение: один сеет, а 
другой жнет. Я послал вас жать то, над чем вы не 

трудились: другие трудились, а вы вошли в труд 
их» (Иоан.4:35-38). Когда жнецы видят, что день 
склоняется к вечеру, они спешат как можно   больше 
пожать пшеницы, ибо наилучшее время на исходе.

Всю нашу деятельность следует рассматривать 
под этим углом зрения – способствует она прямо или 
косвенно спасению людей? На небе мы продолжим 
прославлять Господа, трудиться для Него каким-то 
особенным образом. Одного не сможем для Него сде-
лать – спасать заблудших. На небесах их не будет.  А 
именно этот труд Господь ценит превыше всего. Ради 
его свершения Он пришел на землю: «…Я пришел не 
судить мир, но спасти мир» (Иоан.12:47).

Многие   еще не осознали этой важнейшей обязан-
ности. Они, видя  признаки мирового политического и 
экономического кризиса, наблюдая   всеобъемлющую 
коррупцию,отсутствие должного правосудия и 
политических свобод, пишут «письма протеста турец-
кому султану»,  обличают продажность чиновников и 
собирают деньги для переселения евреев в страну 
обетованную… Прямая же обязанность христиан –  
спасать грешников!

Некоторые церкви   в погоне за наполняемостью  
изменяют стиль   служений в угоду мирским вкусам: 
вместо проповеди Писания   развлекают народ фо-
кусами. Другие упраздняют христианскую мораль, 
дабы церковь была доступной   для извращенцев. 
Разве вы не слышали о епископах-геях? Или о бого-
служениях для животных? Разве не читали о 
безумном пасторе, сжегшем Коран? Христиане! Не 
позволяйте себя чем-нибудь увлечь от священной 
обязанности спасения грешников! Имейте к ним   со-
страдательное отношение!

Один служитель рассказывал, как однажды он 
увидел лежащего на земле пьяницу. Он прошел мимо 
него и вдруг вспомнил евангельскую фразу: «… вижу 
проходящих людей, как деревья» (Мар.8:24).   Ему 
стало стыдно, что   он смотрел на погибающего че-
ловека, словно он был дерево. Вернувшись назад, он 
поднял пьяницу и потащил его к подъезду стоящего 
неподалеку дома. И хотя тот обругал его, сердце 
брата было спокойно: он выполнил свой долг мило-
сердного самарянина.

Увы! Многие смотрят   на людей, как на деревья, 
словно они никогда не предстанут на суд Божий и не 
будут ввержены в вечное пламя озера огненного. 
Разве странно, что в последние часы Своей жизни, 
Сам находясь в тяжелейших страданиях, Христос 
спас несчастного разбойника? Мы истинные Его по-
следователи, если эти чувствования живут в нас!

… Вскоре на мировых часах пробьет   полночь. 
Поднимем же нашу голову выше – наше избавление 
приближается! Впереди славная вечность!

В.С. Рягузов

«…Я пришел не судить мир, 
но спасти мир» (Иоан.12:47).

Любите ли вы Спасителя? Имеете ли уверен-
ность на встречу с Ним? Очищаетесь ли от по-
стоянно липнущего греха? Участвует ли в  
молитве ваше сердце или она носит ритуаль-
ный характер?Молитва должна приносить 
утешение, размягчение и умиротворение   серд-
ца,   к ней должно тянуть душу. Умеете ли вы 
выкраивать время для молитвы?
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В 10-й главе книги Иисуса Навина описывается 
битва израильтян с язычниками у горы Вефорон. 
Подобных сражений в истории древнего Израиля 
было очень много, но эта битва отличается от всех 
остальных. 

Иисус Навин воззвал: «…стой, солнце, над Гава-
оном, и луна, над долиною Аиалонскою! И останови-
лось солнце, и луна стояла, доколе народ мстил 
врагам своим. …И не было такого дня ни прежде,
ни после того, в который Господь так слышал бы глас 
человеческий. Ибо Господь сражался за Израи-
ля» (И.Нав. 10:12-14). Действительно, подобного
дня не было никогда. Ибо в этот день, с человеческой 
точки зрения, произошла остановка времени почти
на сутки. Вполне понятно, что критики Библии либо с 
насмешкой, либо с недоверием относятся к этому
месту Писания, говоря, как и во многих других
случаях, что это образное выражение, не имеющее 
под собой реальной основы. Но история в который 
раз опровергла эти высказывания, подтвердив вер-
ность Библии. 

Исследования по этому вопросу проводили многие 
ученые, в числе которых был и американский

профессор Тоттен. После длительных исследований 
он опубликовал математические вычисления, осно-
ванные на базе астрономии, в которых подтвердил, 
что солнце, земля и луна находились однажды в 
таком положении, как их описал Навин. Далее с 
математической точностью он доказал, что к истории 
были прибавлены двадцать четыре часа, появление 
которых необъяснимо. 

Астроном королевской обсерватории в Гринвиче 
Мандер, проведя независимые расчеты, определил, 
что во времена Иисуса Навина к истории были при-
бавлены двадцать три часа и двадцать минут, что 
полностью подтверждает Библию, где сказано, что 
«солнце стояло почти целый день». Однако в общем 
вычислении доказано, что к истории были прибавле-
ны полные двадцать четыре часа. И тут объяснения 
ученым вновь дала Библия, ибо в 4-й книге Царств 
20:8- 11 мы читаем о том, что Бог дал царю Езекии 
знамение, в результате которого тень на солнечных 
часах возвратилась назад на десять ступеней, что в 
точности равняется сорока минутам. 

Наличие «двойного дня» доказано не только 
математиками и астрономами. В летописях и сказани-
ях других народов, относящихся ко времени Иисуса 
Навина, это также засвидетельствовано. В Древнем 
Китае сохранились летописи, говорящие, что был 
день, равный двум, в правление императора Ио. Ко-
ренные мексиканцы, потомки древней цивилизации, 
говорили европейцам, что в год «семи кроликов» был 
двойной день. Египетские жрецы показывали грече-
скому историку Геродоту записи, где говорилось о 
необычно долгом дне. Вот лишь только некоторые 
общие подтверждения этого события. Но даже их 
вполне достаточно, чтобы убедиться в точности и до-
стоверности Библии. 

По материалам книги А.А. Опарина
"Древние города и Библейская археология"

Мотив надежды на Бога и ожидания спасения,
популярный в литературе, играет важную роль в 
Писании и обладает широким спектром специфиче-
ских значений. Хотя в современном мире нам часто 
приходится ждать чего-то или кого-то, и это утоми-
тельно, библейский мотив ожидания Бога явно
положителен. Уповать на Бога – это библейская 
добродетель, и во множестве отрывков рекомен-
дуется подобное поведение. Хотя в основном все
варианты использования взаимосвязаны, мы можем 
выделить пять основных способов применения
этого образа.

С более пассивной стороны ожидание Бога связа-
но с терпением, самоотречением, повиновением, за-
висимостью и умением довольствоваться далеко не 

идеальным текущим положением. Например, автор 
псалма, говоря о мести Бога его врагам (Псалтирь 
26:12-13), призывает: «Надейся на Господа, мужайся, 
и да укрепляется сердце твое, и надейся на 
Господа» (Псалтирь 26:14). Подобное значение 
имеют также слова: «Покорись Господу и надейся на 
Него» (Псалтирь 36:7). И опять: «Благо тому, кто 
терпеливо ожидает спасения от Господа» (Плач 
Иеремии 3:26).

В некоторых отрывках упование на Бога предпо-
лагает сознательное воздержание от человеческих 
действий. Здесь ожидание становится подвигом
веры – доверия к Богу, а не упования на человече-
ские средства. Отсюда поговорка: «Не говори: “я 
отплачу за зло”; предоставь Господу, и Он сохранит 

И ОСТАНОВИЛОСЬ СОЛНЦЕ…

ОЖИДАНИЕ БОГА, УПОВАНИЕ, НАДЕЖДА НА БОГА 
Словарь библейских образов
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29 июля 2023 года 
в Храме Христа состоялось венчание Алексея Евстигнеева и 

Варвары Юдиной. Сочетал молодых старший пресвитер Храма 
Христа Иван Корабель. «Что Бог сочетал, то человек да не 
разлучает» (Евангелие от Матфея гл. 19, ст. 6). Желаем, 
чтобы в жизни новой семьи исполнились все благословения 
нашего Господа! Многие лета! Хор исполнил гимн: "Желаем 
счастья! Лишь только счастья! Пусть вас Господь благословит... 
Венцом и славой неземною Венчай, Господь, детей Своих".

12 августа 2023 года
В одной из церквей Новгородской области, в церкви города Пестово 

произошло радостное событие: торжественное бракосочетание 
Тимофея и Дарины. Сочетал молодых Епископ Анатолий Иванович 
Корабель. Такие события всегда радостны не только для самих 
брачующихся, но и для всего их окружения, для Церкви Божией. Это 
как благословение для народа, о котором сказано в Писании, что 
опять будет слышен голос радости и голос веселья, голос жениха и 
голос невесты, голос говорящих: «Славьте Господа, ибо благ Господь, 
ибо вовек милость Его»» (Иер.33:11). Да будет этот брак угоден Ему, 
да будет славою и радостью перед всеми людьми!

Во время поздравления все братья и сестры дружно пели 
христианский гимн: Дай, Боже, им счастье На многие дни, От бурь и 
ненастья Их в мире храни. Пусть жизнь их приятно И мирно течет, И 
свет благодатный Кругом да прольет!

тебя» (Пр. 20:22). Угнетенные молятся: «Господи! 
помилуй нас, на Тебя уповаем мы; будь... спасением 
нашим во время тесное» (Исаия 33:2). Молодых сил 
недостаточно, чтобы уберечься от усталости, но «на-
деющиеся на Господа обновятся в силе; поднимут 
крылья, как орлы, потекут – и не устанут, пойдут – и 
не утомятся» (Исаия 40:31).

В третьем мотиве добродетель ожидания Божьего 
вмешательства сочетается с надеждой и упованием. 
Ждать значит предвосхищать момент, когда Бог нач-
нет действовать. Автор псалма утверждает: «На Те-
бя, Господи, уповаю я; Ты услышишь, Господи, Боже 
мой» (Псалтирь 37:16). «И ныне чего ожидать мне, 
Господи? надежда моя на Тебя» (Псалтирь 38:8). 
«Надеюсь на Господа, надеется душа моя; на слово 
Его уповаю» (Псалтирь 129:5; см. также Исаия 8:17). 
«Я буду взирать на Господа, уповать на Бога спасе-
ния моего: Бог мой услышит меня» (Михей 7:7). От-
части надежда основана на том, что уповающие на 
Бога «не постыдятся» (Исаия 49:23) и что Бог «благ... 
к надеющимся на Него, к душе, ищущей Его» (Плач 
Иеремии 3:25).

Четвертая группа отрывков проливает на ожида-
ние Бога эсхатологический свет, так как мы призваны 
ждать грядущего искупления. Хотя в Ветхом Завете 
есть некоторые предсказания об этом (Софония 3:8; 
см. также Псалтирь 36:9,34, где говорится, что

уповающие на Господа унаследуют землю), полного 
развития тема достигает в Новом Завете, где мы чи-
таем об ожидании «явления Господа нашего Иисуса 
Христа» (1-е Коринфянам 1:7) и «блаженного упова-
ния и явления славы великого Бога и Спасителя на-
шего Иисуса Христа» (К Титу 2:13). Такое ожидание 
даже может «ускорить» пришествие дня Господня (2-
е Петра 3:12 NRSV; см. также 2-е Петра 3:13-14, где 
говорится, что мы «ожидаем нового неба и новой 
земли» и что нужно, «ожидая сего», постараться 
«явиться пред Ним неоскверненными и непорочными 
в мире»).

Наконец, есть отрывки, в которых ожидание Бога 
приобретает настолько общий характер, что практи-
чески становится неотъемлемой частью всей жизни 
верующего – наряду, например, со «страхом 
Божьим». Здесь мы находим упоминания о том, как 
«блаженны все уповающие на Него» (Исаия 30:18), и 
о людях, которые «уповают на Бога своего все-
гда» (Осия 12:6). В Псалтирь 30:24-25 некая группа, 
определенная как Божьи «праведные» и «верные», 
охарактеризована еще как «надеющиеся на 
Господа». Иногда надежда на Бога становится 
синонимом самого завета: «От века не слыхали, не 
внимали ухом, и никакой глаз не видал другого бога, 
кроме Тебя, который столько сделал бы для на-
деющихся на него» (Исаия 64:4).

     ВОКРУГ  ИЛЬМЕНЯ
           НОВОСТИ ИЗ ЖИЗНИ ЦЕРКВЕЙ НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ



13 августа 2023 года
в Церкви города Сольцы на утреннем Богослужении 

состоялось особенное событие. 4 человека приняли реше-
ние следовать за Христом и приняли Святое водное кре-
щение. Крестил братьев Пресвитер Александр 
Аркадьевич Соляных.

Святое водное крещение — это таинство, которое при-
зван совершить каждый новообращенный верующий хри-
стианин. Крещение является в определённом смысле 
символом, который указывает на обращение человека ко 
Христу и его решение следовать за Богом. Крещение, по 
Евангельскому повествованию на реке Иордан, совершил 
и сам Христос, когда пришёл к Иоанну Крестителю.

Погружаясь в воду, крещаемый свидетельствует, что он погружается во Христа и тем самым умирает для 
греха. Поднимаясь из воды, он свидетельству-
ет о своем воскресении и о новой жизни во 
Христе Иисусе. Таким образом, Святое водное 
крещение является неизгладимым пережива-
нием христианина, внешним выражением его 
внутреннего духовного состояния, открытым 
свидетельством о своей решимости всегда 
стоять на стороне Иисуса Христа, быть Его ак-
тивным последователем. Водное крещение яв-
ляется как бы финальной точкой в процессе 
обращения грешника и соединения его со Хри-
стом, поэтому оно представляет собой обяза-
тельный элемент спасения.

Для каждого члена церкви – это радостное 
событие, когда люди решают оставить свою 
старую жизнь и принимают решение во всём 
подражать Христу! Слава Богу за то, что Он 
до сих пор прилагает спасаемых к Церкви.
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г. Боровичи, ул. Л. Толстого 102,
Богослужения:

вс. 10-00 и 17-00, чт. 18-00

г. Старая Русса,
 ул. Декабристов 30,

Богослужения:
вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

г. Валдай, ул. Гоголя, д.5А
Богослужения: вс. 10-00

г. Сольцы, пр. Советский 83,
Богослужения: вс. 11-00

п. Парфино, ул. Садовая 5,
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, чт. 17-00

г. Пестово, ул. Профсоюзов 35, 
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

д. Чечулино, д. 60,
Богослужения: вс. 10-00, чт. 19-00
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